



REDIPAL

RED DE INVESTIGADORES PARLAMENTARIOS EN LÍNEA

ALERTA HEMEROGRÁFICA N° 151, Diciembre de 2013

Artículo: **Rendición de cuentas de los diputados federales mexicanos en un contexto de alternancia electoral.**
Autor: Adriana del Rosario Báez-Carlos.
Revista: *Convergencia. Revista de Ciencias Sociales.* Año 20, No. 53, septiembre-diciembre 2013, pp. 67-98.
Editorial: México: Universidad Autónoma del Estado de México, Centro de Estudios Avanzados en Ciencias Políticas y Administración Pública.
ISSN: 1405-1435

EDICIÓN ELECTRONICA: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=10527557003>

CONTENIDO:

Introducción.

Teoría de la competencia entre principales.

Descentralización del sistema político mexicano.

Rendición de cuentas de los diputados federales (2000-2006).

Rendición de cuentas a favor del presidente de la República.

Unidad del voto por coalición y grupo parlamentario.

Rendición de cuentas en las votaciones que facturaron la asamblea.

Rendición de cuentas dirigidas a liderazgos subnacionales.

Conclusiones. Bibliografía. Anexos

Tabla 1. Índice RICE por partido en la Cámara de Diputados.

Tabla 2. Tasa de éxito de las iniciativas del Ejecutivo.

Tabla 3. Coaliciones en torno a las iniciativas del Ejecutivo (LVII Legislatura).

Tabla 4. Coaliciones en torno a las iniciativas del Ejecutivo (LIX Legislatura).

Tabla 5. Quórum de sesiones de la Cámara de Diputados donde se votaron iniciativas del Ejecutivo.

Tabla 7. Votaciones que dividieron a la Cámara de Diputados.

Tabla 8. Coaliciones en votaciones controvertidas y/o divididas.

Tabla 9. Votaciones controvertidas y/o divididas.

Tabla 10. Coaliciones en acuerdos velados.

Tabla 11. Coaliciones en acuerdos velados.

Tabla 12. Índice Weldon-Heller por estado y partido.

Tabla 13. Unidad partidista en votos que dividieron a la Cámara de Diputados.

Tabla 14. Índice Weldon-Heller por partido y circunscripción.

Tabla 15. Índice Weldon-Heller en diputados federales, según el tipo de elección.

RESUMEN:

El cambio que registró el sistema político mexicano en las últimas décadas del siglo pasado puede resumirse como un proceso de descentralización, el cual, producto de la competencia electoral, multiplicó el número de actores políticos relevantes para los legisladores. El presente trabajo intenta documentar, mediante el análisis de las votaciones nominales en la Cámara de Diputados cómo, a partir del año 2000, el presidente de la República, los líderes nacionales de los grupos parlamentarios y dirigentes partidistas subnacionales se disputan el sentido del voto de los legisladores cuando sus intereses apuntan en sentidos distintos. El análisis encuentra que los partidos con organizaciones territoriales más marcadas registran mayores votaciones en las cuales se dividen sus grupos parlamentarios, indicativo de la influencia de los liderazgos partidistas subnacionales; y que la unidad de los partidos a nivel subnacional es mayor que la de las bancadas partidistas en su conjunto.



SI USTED DESEA ADQUIRIR LA PUBLICACIÓN DIRIGIRSE A:

UAEM. CENTRO DE ESTUDIOS AVANZADOS EN CIENCIAS POLÍTICAS Y ADMINISTRACIÓN PÚBLICA
CERRO DE COATEPEC S/N, CIUDAD UNIVERSITARIA, C.P. 50100, TOLUCA, ESTADO DE MÉXICO.
TEL (52 722) 2 159280 y 2 150494 EXT. 206
WEB: <http://convergencia.uaemex.mx> E-MAIL: revistaconvergencia@yahoo.com.mx